

Federführung:  
60 - Planung, Bauordnung, Verkehr  
Produkt:

Datum:

Beratungsfolge:	Sitzungsdatum:	
Ausschuss für Planen und Bauen	07.02.2024	Entscheidung

## **Antrag der Freunde und Förderer der Christophorus-Kliniken - hier: Antrag auf Aufstellung einer Skulptur im Schloßpark**

### **Beschlussvorschlag des Fördervereins:**

Die Stadt stimmt der Aufstellung der Skulptur „Der Patient“ am vorgeschlagenen Bereich im Schlosspark zu, der Standort ist noch zu konkretisieren. Der Stadt entstehen keine Kosten bei der Aufstellung sowie der dauerhaften Unterhaltung der Skulptur.

### **Beschlussvorschlag des Ausschusses für Planen und Bauen:**

Die Stadt stimmt der Aufstellung der vorübergehenden Aufstellung der Skulptur „Der Patient“ im vorgeschlagenen Bereich im Schlosspark zu, bis ein geeigneter Standort am Haupteingang des Krankenhauses nach Abschluss der Bauarbeiten wieder möglich ist.

### **Sachverhalt:**

Mit Schreiben vom 20.11.2023 ist nachfolgender Antrag der „Freunde+Förderer der Christophorus-Kliniken“ beim Ausschussvorsitzenden des Ausschusses für Planen und Bauen eingegangen, mit der Bitte um Beratung und Entscheidung.

Der Förderverein möchte die von Prof. Heydemann geschaffene Skulptur/Plastik „Der Patient“ (Bronzefigur einschließlich Sandsteinquader) im Schlosspark platzieren – in Nähe des Nebeneingangs in das Krankenhaus an der Beguinenstraße. Sie wurde für den Krankenseingangsbereich geschaffen, ist aber wegen der dortigen Bauarbeiten seit einiger Zeit eingelagert.

Die genaue Begründung sowie mehr zum Standort und zur Skulptur kann dem Antrag und den Anlagen entnommen werden, der dieser Vorlage beigelegt sind.

### Stellungnahme der Verwaltung:

Im Schlosspark befinden seit der Neugestaltung 2017 folgende Kunstwerke:

1. „Die Begegnung“ (Plastik Robbe und Welle)
2. „Trauernde Frau mit Mohnkapseln“
3. Gedenkstele an die Deportation der letzten jüdischen Coesfelder:innen

Die Sicht der Verwaltung müsste zum Schlosspark überlegt werden, ob dieser öffentliche innerstädtische Freiraum mit der Zielstellung der Aufenthaltsfunktionen Erholung, aktive

Freizeitgestaltung und Erleben der Berkel neben den vorgenannten Kunstobjekten und sonstigen Ausstattungsgegenständen vor einer Überfrachtung durch das Aufstellen von weiteren Objekten bewahrt werden soll – oder die Aufstellung gezielt positiv gewollt wird.

Alternativ kann der Ausschuss für Planen und Bauen vorab entschieden, wenn die Skulptur nur solange im Schlosspark aufgestellt werden soll, bis sich wieder ein geeigneter Standort am Haupteingang des Krankenhauses abzeichnet.

Unter der Maßgabe, dass der Stadt bei der Herrichtung und Aufstellung der Skulptur sowie deren Unterhaltung keine Kosten entstehen (übernimmt der Förderverein), ein positives Votum zum Antrag erfolgt, soll der konkrete Standort mit dem Künstler Jörg Heydemann, dem Planer des Schlossparks Matthias Franke (Büro SWUP), FB 70 Tiefbau und dem Baubetriebshof als Parkpflegende abgestimmt werden.

### **Anlagen:**

- 1\_ Antrag Förderverein
- 2\_ Lageplan Standort
- 3\_ Foto und Hintergrundinformation „Der Patient“